

Turnverein 1903 Heftrich e.V.

Gründung 1862 - Turnverein zu Heftrich

**TURNEN * GYMNASTIK * LEICHTATHLETIK * WALKING * YOGA * STEPPTANZ * LINEDANCE
SCHIESSEN * WANDERN * KEGELN * BADMINTON * STADTWACHE * BRAUCHTUM**

Jahresbericht 2014

Der TV - Heftrich hatte zum 01. 01. 2015 insgesamt 630 Mitglieder. Damit hat sich der Mitgliederstand gegenüber dem Vorjahr um 31 Mitglieder verringert.

Aufgeschlüsselt waren das 143 Kinder und Jugendliche und 487 Erwachsene bzw. 306 weibliche und 324 männliche Mitglieder.

Unser Vorstand setzte sich zu 64 % aus Heftricher Mitglieder und zu 36 % aus Mitgliedern aus Bermbach, Engenhahn, Görsroth, Kelsterbach, Niedernhausen, Naurod und Wallrabenstein zusammen.

Im abgelaufenen Jahr konnten wir 39 neue Mitglieder in unseren Verein aufnehmen.

Wir hatten allerdings auch 61 Austritte, 2 Streichung wegen Beitragsrückstand und 7 Todesfälle zu verzeichnen.

Die Teilnahme der Mitglieder an unseren Vereinsveranstaltungen hat sich leider nicht verbessert. Eine Mitarbeit und Unterstützung ist für viele Mitglieder heute leider keine Selbstverständlichkeit mehr.

Unsere Vereinsmitglieder waren in den Sparten Turnen, Gymnastik, Leichtathletik, Yoga, Pilates, Stepptanz, Linedance, Schießen, Wandern, Kegeln, Badminton, Walking und in der Brauchtumpflege aktiv.

Seit April 2013 haben wir einen Kooperationsvertrag mit der Alteburgschule Heftrich und richten seit September 2013 zwei Sport- und Spielstunden für 15 – 20 Schulkinder aus.

Diese Kinder sind teilweise keine Vereinsmitglieder und sind deshalb über die Versicherung des Schulträgers versichert.

Die Kosten für diese Sportstunden wurden im ersten Jahr ganz von der Schulverwaltung übernommen. Im zweiten und im dritten Jahr müssen die Eltern der Kinder einen Teil der Kosten übernehmen. Leider ist bisher nur ein Teil dieses Elternbeitrages bei uns eingegangen.

Die Übungsstunden wurden von insgesamt neun Übungsleiterinnen und Übungsleitern betreut. Außerdem waren noch zehn ehrenamtliche Betreuer im Einsatz.

Die Übungsstunden fanden in der Willi-Mohr-Halle, auf dem Sportplatz, in der Alteburgschule, im Schützenhaus, in der Hexenturmhalle sowie in der freien Natur statt.

Sacha Lefebvre hat im vergangenen Jahr ihre Übungsleiterausbildung „Breitensport für Erwachsene“ beim Landessportbund mit Erfolg abgeschlossen. Auf Grund des Ausfalls von Michaela Steiner konnte sie bereits die Gruppe „Eltern + Kind - Turnen“ übernehmen und für Helga Schuster ein paar Vertretungsstunden halten.

In den einzelnen Sparten wurden die folgenden Übungs- und Trainingsstunden abgehalten:

- 360 Stunden für Turnen, Gymnastik, Leichtathletik + Walking,
- 36 Stunden für Hathayoga,
- 36 Stunden für Pilates,
- 35 Stunden für Stepptanz,
- 151 Stunden für Linedance,
- 320 Stunden für Schießen,
- 40 Stunden für Kegeln und
- 232 Stunden für Badminton.

Das sind ca. 1.210 Stunden Sportangebote für unsere Mitglieder.

Für dieses Engagement sind wir unseren Übungsleiterinnen und Übungsleitern sowie allen Betreuern und Helfern, die Woche für Woche zuverlässig und verantwortungsbewusst ihre Übungsstunden halten, zu großem Dank verpflichtet.

Ich bitte Euch um einen herzlichen Applaus.

Die Mitglieder der Stadtwache Heftrich haben im vergangenen Jahr an dem Hessentagsfestzug in Bensheim und an mehreren regionalen Veranstaltungen teilgenommen.

In diesem Jahr soll das zwanzigjährige Jubiläum auf der Alteburg gefeiert werden.

Das Schützenhaus wurde im vergangenen Jahr nach den Vorgaben der Waffenbehörde gesichert, sodaß wir nun auch wieder die Vereinswaffen in den Tresoren aufbewahren dürfen.

Zur Zeit warten wir auf die zugesagte dritte Garage, damit ein weiterer Lagerraum zur Verfügung steht.

Die folgenden Veranstaltungen wurden durchgeführt bzw. mit unserer Teilnahme ausgerichtet:

- **der Kinderkarneval mit fünf Ortsvereinen in der Willi-Mohr-Halle,**
- **das Heringessen am Aschermittwoch im Schützenhaus,**
- **das Ostereierschießen im Schützenhaus,**
- **das Grillfest mit Jedermannschießen am Schützenhaus.**

An dem Gottesdienst und der Feierstunde am Ehrenmal anlässlich des Volkstrauertages, haben wir wieder mit einer kleinen Abordnung und unserer Vereinsfahne teilgenommen.

Das Schützenhaus war dreimal für Familienfeiern an Mitglieder vermietet.

Der Vorstand hat sich im vergangenen Jahr zu drei Vorstandssitzungen getroffen.

Unsere Internetseiten www.tvheftrich.de + www.alteburgerlinedancer.de.to werden weiterhin gepflegt und waren gut besucht.

Abschließend möchte ich mich bei allen Vorstandsmitgliedern, bei allen Übungsleitern, bei den Betreuern und bei allen Helferinnen und Helfern für die geleistete Arbeit und für ihre Unterstützung ganz herzlich bedanken.

Vielen Dank für Ihre / für Eure Aufmerksamkeit.

Kurt Jürgen Dauber

Idstein-Heftrich, 20. April 2015